
 

 

Protokoll des Elternratstreffens am 18.11.2024 (19.00 - ca. 21.00 Uhr) 

 

Nr.  Tagesordnungspunkt  Unterpunkte/Diskussionsverlauf/Ergebnisse/Maßnahmen 

1 Begrüßung, 

Anwesenheit, 

Protokollführung 

- Heiko Herrmann eröffnet die Sitzung und begrüßt im Namen des Vorstandes Frau Lindenau als Schulleiterin, sowie alle 

anwesenden Elternratsmitglieder und interessierte Gäste 

- Anwesenheit: siehe Liste im Anhang 

- Protokoll: Annalena Ruge 

2 Bericht der Schulleitung 

(Frau Lindenau) 

Studie zur sozialen Identität 

- Die nicht vom GA initiierte Umfrage richtete sich an die 168 SuS der aktuellen 5. Klassen sowie deren Eltern und sorgte für 
Irritationen 

- Gleichwohl die durchgeführte Studie von der Ethikkommission der Universität Hamburg sowie der Schulbehörde als 
unbedenklich befunden wurde und das GA grundsätzlich weiterhin wissenschaftliche Forschungsstudien unterstützt, soll 
keine zweite Befragung erfolgen, zumal diese zwei Unterrichtsstunden bindet 

- Das GA ist sensibilisiert zukünftige Anfragen vor Einwilligung noch kritischer zu hinterfragen   

Vorstellung Klimaschutzplan 

- Ziel ist zum Klimaschutz als Institution Schule beizutragen und alle Beteiligten des GA aktiv miteinzubeziehen und zu 
motivieren klimafreundlich zu handeln 

- Anregung aus der Runde, sensibler Umgang zur Regulierung der Heizungswärme über die Thermostate 

Handyregelung 

- Anregung, ob zu Begegnung von einzelnen Sicherheitsbedenken, die Unterbringung von Handys und mobilen Endgeräten 
in zusätzlichen Schließfächern mit Lademöglichkeit (18 cm hoch, 50 cm tief) über astradirect für eine Mietgebühr i.H.v. 
1,40 EUR/Monat sinnvoll sein könnte. Die Schließfächer könnten grundsätzlich in Kellerbereich in der Nähe des Saftladens 
errichtet werden. 

Termine 

11.11.2024 Erinnerung an Zwangssterilisationen Frauenklinik Bülowstraße (Rückblick) 

29.11.2024 Adventsbasar 17.00 - 19.30 Uhr 

09.12.2024 Schulverein Jahreshauptversammlung 
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17.12.2024 Winterkonzert in der Kreuzkirche, Tabita-Kirchengemeinde Ottensen 19.00 - 21.30 Uhr 

19.12.2024 letzter Schultag vor den Winterferien, unterrichtsfrei nach der 4. Stunde um 11.20 Uhr  

06.01.2025 Elternrat 4 mit KERMIT-Infos 19.00 - 20.30 Uhr 

08.01.2025 Tag der offenen Tür 17.00 - 19.30Uhr 

16.01.2025 Schulkonferenz 3 

20.01.2025 Eltern-Infoabend der zukünftigen 5. Klassen 

Jan./Feb. 2025 (t.b.a.) Vortrag Björn Nölte (Autor „Eine Schule ohne Noten“) zum Thema Notenfreiheit  

29.01.2025 BandBash 

30.01.2025 Zeugnisse 

31.01.2025 Halbjahrespause unterrichtsfrei 

3 Themenabstimmung 

Schuljahr 2024/2025 

(alle) 

Priorisierung von Themenschwerpunkten 

- Schulentwicklung und Pilotierung bedürfen frühzeitiger Befassung, um für die bereits festgelegten Termine der nächsten 
ER-Sitzung, dem Elternrat 4, und der Schulkonferenz 3 vorbereitet zu sein (vgl. Termine). Neben Frau Probst, die zum 
Thema KERMIT berichten wird, kann Herr Schroller über die bevorstehende erneute Evaluation der Pilotierung beim 
Elternrat 4 informieren. Mit dem Thema Pilotierung sollte sich der ER zudem in jedem Fall vorab der Schulkonferenz im 
Mai beim Elternrat 7 am 22.04.2025 befassen. 

- Das Thema Diskriminierung/Mobbing/psychische Erkrankung/Gesundheit wurde als Schwerpunkt identifiziert. Rolf 
Schmolling und Horst Schröder tauschen sich hierzu vorab aus, um nach Möglichkeit im Vorwege zu ermitteln, wie der ER 
sich mit dem Thema befassen kann und um zu differenzieren.  

- Medien/Handynutzung sowie Partizipation/Demokratisierung werden als zwei gleichwertige Themen wahrgenommen 

- Mensaessen (Qualität/Quantität/Auswahl) 

Im Rahmen der Abstimmung zur Gewichtung der o.g. Schwerpunkte wurde diskutiert, ob es grundsätzlich zielführend und 
effizienter ist, dass Themen bei Bedarf durch jeweils eine AG (idealerweise zu dritt) kurz vorbereitet und dann in der ER-Sitzung 
vorgestellt werden. Es soll nicht bereits um eine finale Ergebnis-/Lösungsvorstellung durch die AG gehen, sondern vielmehr darum, 
verschiedene Blickwinkel/Expertisen/Fragestellungen zunächst überhaupt zu identifizieren, um sich dann detailliert im ER damit 
zu befassen. Grundsätzlich soll es auch Raum geben Themen nachzuhalten. 

 

Das Format der Einladung zur ER-Sitzung wurde erneut diskutiert. Der jeweilige Themenschwerpunkt könnte bereits im E-Mailtext 
aufgenommen werden, um möglichst viele interesseierte Eltern zu erreichen. 



 

3 

Nr.  Tagesordnungspunkt  Unterpunkte/Diskussionsverlauf/Ergebnisse/Maßnahmen 

Darüber hinaus sind von Seiten des GA aus grundsätzlich Themenabende inklusive Expertinnen und Experten denkbar, wenn sich 
ein allgemeiner Bedarf hierfür herausstellt.  

4 Tag der offenen Tür 

(alle) 

Wünschenswert ist mehr Sichtbarkeit des ER (Transparent/Aufsteller/T-Shirts/Namensschilder etc.), Vorschläge und positive 
Erfahrungen anderenorts sowie konkrete Unterstützung bei der Umsetzung werden gern entgegengenommen. Susan Schmollich, 
Heiko Hermann und Thomas Wilken tauschen sich hierzu aus. Wie im vergangenen Jahr sollen die proaktiven Gesprächsangebote, 
die gut angenommen wurden, fortgesetzt werden. Vertretung des ER am TdoT durch Susan Schmollich, Maren Baltzer, Bettina 
Pfleiderer, Heiko Herrmann, Thomas Wilken, Martin Hoos und Horst Schröder. 

5 Follow up zur Studie 

Soziale Identität (alle) 

Das Ergebnis wurde zur Kenntnis genommen und kritische Gedanken ausgetauscht. 

6 Bericht aus dem 

Kreiselternrat 

(Jan-Gerd Hilbing) 

Die 1. Einladung zum KER erfolgte ohne Vorlauf und ermöglichte keine Teilnahme. Gemäß der inhaltsgleichen 2. Einladung findet 
die Sitzung parallel zum heutigen Elternrat 3 statt, Hannah Ringel nimmt teil und kann dazu bei der nächsten Sitzung informieren. 

7 Sonstiges 

(alle) 

- Kritische Rückmeldung aus dem ER zum Prozedere im Nachgang der letzten Schulkonferenz. Da eine Antragsstellung, zur 
in Teilen veränderten Verwendung des Spendenerlös aus dem bevorstehenden Adventsbasar, nicht wie sonst üblich in der 
Schulkonferenz erfolgt war, erfolgte eine Online-Abstimmung. Hierbei ließ sich zum einen der Anlass und Hintergrund der 
Abstimmung nicht klar erkennen, da dieser gegenüber den stimmberechtigten ER-Mitgliedern nicht weiter kommuniziert 
wurde, zum anderen erwies sich das zunächst dafür vorgesehene Modul als ungeeignet, so dass mehrere Nachrichten 
erforderlich waren und dies zu zusätzlicher Verunsicherung führte. Wünschenswert wäre eine sehr klare Kommunikation 
und ausreichende Informationen vorab, wenn, wie in dem hier vorliegenden Fall, keine spätere Befassung in der 
Schulkonferenz möglich ist. Frau Lindenau erläutert entschuldigend, dass alternativ der Antrag der SuS gescheitert wäre, 
so dass hier die Wahl auf eine nachträgliche Online-Abstimmung fiel, die unvorhergesehen zunächst fehlerbehaftet war. 
Gemäß eindeutigem Abstimmungsergebnis wird der Spendenerlös auf zwei begünstigte Einrichtungen verteilt.  

- Es wurde auf die wichtige Bedeutung der Teilnahme der ER-Vertretung an den Schulkonferenzen und die bestehende 
interne Vertretungsregelung hingewiesen. 



 

4 

Nr.  Tagesordnungspunkt  Unterpunkte/Diskussionsverlauf/Ergebnisse/Maßnahmen 

- Anlassbezogen kann sich der ER in vereinzelten Sitzungen auch vertieft mit Themen ohne die Teilnahme von Frau Lindenau 
befassen. Es bestehen keine Bedenken gegenüber einer flexiblen Handhabung hierzu, generell soll aber der gemeinsame 
Austausch im Vordergrund stehen und unbedingt in bewährter Form fortgesetzt werden.  

 






